

EL TELEGRAMA

Diario de la Tarde

Fundado el Año 1884.

Guayaquil, (Ecuador) Viernes, 13 de Setiembre de 1901.

2a. Epoca Núm. 3123

MEMORANDUM

Calendario

Mañana, Sábado 14 de Setiembre.—La Exaltación de la Santa Cruz, y san Materno, obispo de Bolívar y el "Olimpo" en la Avenida del mismo nombre.

Boletín de turno

Hacen este servicio en la presente semana: La "Americana" situada en la Plaza de Bolívar y la "Olimpo" en la Avenida del mismo nombre.

Bombas de guardia

Esta noche harán la guardia de depósito las compañías "Olimpo" N.º 3, "Independencia" N.º 15 y "Olimpo" N.º 7.

SOCIEDADES Y REUNIONES

En uno de los salones de la Cámara de Comercio, se reunieron anoche varios caballeros, con el objeto de fundar el Centro de Instrucción Comercial Agrícola e Industrial.

Después de levantada el acta de instalación se procedió al nombramiento del director, que quedó organizado con el siguiente personal:

Presidente honorario, señor don Lizardo García; presidente activo, Virgilio Dronetti; vicepresidente honorario, Eduardo Gamero; vicepresidente activo, Horacio Ferrad; tesorero, José M. Cornejo; secretario, doctor Flavio Ortiz Navarro; vocales principales, primero, segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto, respectivamente, los señores: Víctor M. Anzures, Daniel Gatte, Carlos Concha, Alfredo Sanz R., Pedro F. Campuzano y Ciro Cordero.

El club "Unión Clíster" no pudo celebrar sesión por falta de quórum. — El club "Unión Recreo", se reunirá esta noche, a las ocho, con el objeto de tratar asuntos relativos a las próximas fiestas del 9 de Octubre.

EFEMERIDES

El 13 de setiembre de 1213 murió el rey de Aragón, Pedro I el católico, por efecto de las heridas recibidas en la batalla de Muret.

En este día, el año 1792, el ejército austriaco comandado por el duque de Saxe forzó uno de los desfiladeros, donde se les franceses al mando de Du Roncey y que se consideraban como insuperables.

Este acto hizo que el ejército revolucionario francés quedara cortado en dos partes y que el suceso tomara el camino de Orleans.

Dumortier con hábil movimiento estratégico logró contrarrestar los efectos que eran de esperar de parte de los invasores.

El 13 de setiembre 1793, los ejércitos franceses que marchaban a orillas de los ríos Ródano y Ródano, fueron derrotados por los austriacos.

En este día, el año 1857, las fuerzas británicas que operaban contra la insurrección cipayas, en la India, recuperaron la ciudad de Delhi, que habían perdido desde el principio de la campaña.

El 13 de setiembre de 1840 Adolfo Thiers, presidente del consejo de ministros franceses volvió un crédito extraordinario para que se procediera con urgencia a fortificar la ciudad de París y se dejaba para las cámaras legislativas la votación de los demás fondos que se necesitaban.

Servicio de Correos

Vamos a ampliar nuestro artículo anterior sobre este importante asunto, en atención a los laudables propósitos del actual administrador de correos señor Manuel María Suárez, para introducir reformas provechosas en la parte del ramo que está bajo su dirección.

Si son innumerables las veces que se ha indicado las imperfecciones del servicio de correos de la capital comercial del Ecuador, a pesar de encontrarse éste bajo la vigilancia inmediata de la administración que no sucederá en el servicio de los demás cantones de esta provincia y en el de las otras del interior donde los administradores, interventores, empleados y postillones, con desposamiento autoritario, proceden como mejor les parece!

Las consecuencias son naturales: nadie está seguro de recibir su correspondencia ni que la que deposita en los buzones llegue a

su destino, lo que es altamente perjudicial para todo el mundo.

En esta época del año los correos terrestres deberían hacerse con la mayor regularidad, y sin embargo no llegan nunca a la hora determinada, pero ni siquiera el día señalado en el itinerario.

Citaremos un ejemplo reciente: el correo de Santa Elena que debía recibirse el 10 del presente mes no llegó hasta el 11 a las nueve de la mañana. El retardo no está justificado por desborde de ríos, lluvias torrenciales o cualquier otro caso de fuerza mayor. Los caminos se encuentran en buen estado de tráfico por ser seca la estación. La causa de esta demora no puede ser otra que los descansos del postillón en el trayecto. Estos no tienen la conciencia de que deben llegar en un plazo fatal a su destino. Es tan cierta tal observación que si aquel correo en vez del día 11 hubiera llegado el 12 ó 13 quizás no se le habría aplicado ninguna pena ni hecho observación alguna.

Es preciso establecer más orden, vigilancia y exigencia.

Desde tiempo memorable el público de toda la República se queja amargamente del servicio postal; la Prensa a nombre de aquel y en el suyo propio ha denunciado multitud de irregularidades, sobre todo la de que los paquetes de periódicos que remite llegan tarde a su destino y a veces se pierden.

Nunca se ha atendido satisfactoriamente a sus indicaciones, salvo algunas medidas locales que no han remediado el mal.

El señor ministro de Fomento en su Informe al Congreso, declara que es muy poco lo que se ha conseguido en la mejora del servicio de las oficinas de correos y que se ve obligado a llamar la atención sobre este punto.

Hay necesidad urgente de establecer un servicio postal correcto, tanto en el interior de la república como para el exterior.

No pretendemos la perfección a que se ha llegado en Europa y en los Estados Unidos; pero sí que preste las mismas facilidades y garantías que en las Repúblicas Argentina, Chile, Perú y México.

Entre los varios factores que constituyen la vida de las naciones, se encuentra el servicio postal que provoca, mantiene y fomenta las relaciones comerciales, industriales, de familia y de amistad. Es el centro de todo el movimiento moderno; razón por la que debe reunir las condiciones de rapidez y ofrecer las mismas garantías para la correspondencia ordinaria que para la certificada.

Es urgente organizar el servicio postal sin desanimarse por las dificultades con que pueda tropezarse en tan complicada labor, escogiendo un personal capaz, enérgico y que se cina al deber estricto. Cooperará al mejor resultado la prensa sugiriendo las innovaciones que le parezcan prácticas, pues se halla tan interesada, ó quizás más que el resto del público, en que sea tan perfecta como se pueda la comunicación postal.

Se ha nombrado en comisión al coronel Zenteno y al sargento mayor Fernando Jácome para que practiquen un inventario del parque general.

Lo mismo se debería hacer en todos los parques militares de la República para conocer la existencia del actual armamento y pertrechos, los que deben estar en relación con los que había a la órbita del gobierno del presidente Ochoa y con los que se adquirieron después y que constan al Estado ingentes sumas de dinero.

Comunican de la Capital que se ha ordenado la renuncia de los empleados del ministerio de Fomento y de las oficinas telegráficas y correos.

La "Nueva Era" de Quito publica el siguiente suelto: "El señor Nicolás López, subsecretario del ministerio de Fomento, ha presentado su renuncia, con el carácter de irrevocable, fundándola en que se debe hacer práctico el principio de alternabilidad."

Muy bueno nos parece la alternabilidad, por que todos los ciudadanos tienen el derecho de laborar en la administración pública.

Pero esa alternabilidad es bueno únicamente para los puestos altos de la magistratura; y aun así solo pocos reclamarían tal derecho.

Los puestos de subalternos son deseados por los que necesitan el sueldo, por que nadie que tenga verdias más amplios de vida va a solicitarlos.

Pero si esos empleados son competentes, no es prudente removerlos, porque los nuevos al tomar posesión del cargo andarán a tontas y a locas en la oficina y el servicio sufrirá retrasos e incorrecciones.

Muy buena la alternabilidad, pero que no se la lleve al extremo de hacer cambios desfavorables.

En las oficinas públicas es costumbre en todas partes que los empleados hagan carreras, ascendiendo a los empleos superiores en razón de sus aptitudes y de los conocimientos adquiridos y teniendo por perspectiva halagadora la jubilación después de cierto número de años de servicio.

Removiendo a los empleados públicos a cada mutio de escoba no hay emancipación ni se podrá nunca tener oficiales capaces.

Y si se trata de empleados de correos, del telégrafo, tesorías y aduanas con mucha más razón, porque en esas oficinas el buen servicio depende de la práctica asidua y de la posesión de todos los detalles del mecanismo interior.

Invocando el principio de la alternabilidad se va tan lejos que se toma en cuenta para sostenerlo hasta a los porteros.

La alternabilidad no puede consistir en desarmar una máquina para colocarle nuevas piezas, sino en reemplazar las que están ya gastadas.

Si se le considera como una reorganización necesaria, sino como un reparto de prebendas que a veces se presenta rodeado de circunstancias más tantes chocantes.

Por el último vapor del norte ha venido a esta ciudad los señores doctores Carlos y Augusto Ribbach, geólogos, naturalistas y agrónomos, con el objeto de hacerse cargo de la dirección y enseñanza del Instituto Morúa en Naranjito.

La agricultura del litoral va a tener un nuevo impulso en el camino del progreso; pues dichos doctores, a más de enseñar la ciencia teórica, van también a fundar una escuela experimental, dando a su práctica de agricultura, conforme a los últimos adelantos de Alemania, Francia, Inglaterra y Estados Unidos.

Ultimamente daban lecciones de agricultura y de química aplicada a ella en la Universidad de Valencia, a quienes se pueden los padres de familia enviar a sus hijos a ese Instituto, aprovechando de la generosidad de la familia Morúa, para que aprendan agronomía, bajo la dirección de tan hábiles profesores.

Congreso Ordinario

SENADO.—Se discute el proyecto de ley exonerando a las cédulas de los bancos hipotecarios del pago de la contribución general.

Se ha aprobado el proyecto de ley que crea impuestos para la construcción del puente de Chone.

CÁMARA DE REPRESENTANTES.—Se discute un proyecto de ley rotando cinco acres para la Sociedad Médica de Guayaquil; y otro autorizando al Concejo de la misma ciudad para que celebre un empréstito destinado a la construcción de una nueva plaza de mercado.

Informe

DEL

Ministro de Guerra y Marina al Congreso Constitucional de 1901

[Extracto]

En el año económico transcrito, los gastos del Ejército y militares han sido los siguientes, inclusive lo invertido por las Comisarias de Guerra:

| | |
|------------------------------------|-----------------|
| Ejército (sueldos y raciones)..... | S. 1.953.349.57 |
| Gastos militares..... | 642.032.03 |
| Comisarias d'Guerra..... | 49.157.00 |
| ----- | |
| Seman S. 2.644.538.00 | |

* El ejército se compone de los siguientes cuerpos acantonados:

| | |
|---------------|---|
| En Tulcan | Batallón "Carcel" N.º 70 |
| | Id. "Tulcan" |
| En Ibarra | Columna "Marcos Alfaro" |
| | Brigada de Artillería "Emeralda" |
| | Regimiento de Caballería "Yaguachi" |
| | Batallón "Venecozas" N.º 19 |
| | N.º 45 |
| | Id. "Alhijuela" N.º 59 |
| En Quito | Brigada de Artillería "Bolívar" |
| | Batallón "Batallas" N.º 37 |
| | Id. "Libertadores" N.º 60 |
| | Piquete del Regimiento de Caballería "Andrés Bello" |
| | Batallón de Guardia Nacional "10 de Agosto" |
| En Latacunga | Piquete del Batallón "Quito" |
| | N.º 45 |
| En Ambato | Batallón "Quito" N.º 49 |
| En Riobamba | Id. de Guardia Nacional N.º 60 |
| En Alausi | Piquete del Batallón de Guardia Nacional N.º 35 |
| En Guacacema | Batallón "Andrés Bello" |
| En Loja | Id. "Vargas Torres" N.º 50 |
| En Guaranda | Id. "Vinces" |
| | Columna Exploradora "Bolívar" |
| En Babahoyo | Batallón de Guardia Nacional N.º 73 |
| | Id. de la Artillería "Sucre" |
| En Guayaquil | Brigada de Artillería "Sucre" |
| | Batallón "Guayas" N.º 29 |
| | Id. de Guardia Nacional N.º 61 |
| En Narajal | Id. de id. id. N.º 64 |
| En Milagro | Id. de id. id. N.º 12 |
| | de Febrero. |
| En Danie | Piquete de la Artillería "Sucre" |
| En Machala | Id. id. id. id. |
| | Id. del Batallón "Guayas" N.º 29 |
| | Id. de id. id. N.º 61 |
| En Sta. Rosa | Id. del id. id. id. N.º 20 |
| En Portoviejo | Batallón "Sucre" |
| En Esmeraldas | Piquete del Batallón N.º 61 |
| | Id. de la Brigada "Sucre" |

Total de fuerza efectiva 55 jefes, 411 oficiales y 5,850 individuos de tropa.

* El Erario ha gastado en el año de 1900:

En compra de armas, sueldos de guardaparcas, refeción de los 18000 hombres de la fuerza, etc., la cantidad de S. 10,780,84.

En la conservación de los hospitales militares S. 57,298.76.

En sueldos y raciones de las capitanas de los puertos de la República, S. 33,729. En los gastos de los empleados en los feros, S. 17,944.53.

En la marina, S. 75,411.68.

En la conservación de armas esta blecidas, S. 45,180.53.

La suma de S. 120,772.70 en el pago de pensiones de inválidos.

En el pago de pensiones de montepío militar, S. 82,795.24.

Informaciones

Ha pedido el ministerio de guerra y marina al Capitán del Puerto del Guayas, informe sobre el estado y condiciones del puerto de Santa Elena para resolver la solicitud de los habitados de ese cantón para que se le habilite puerto en lugar del de Hallelitus.

El ministro chileno señor Irazabal Zañartu dará esta noche un discurso al erencio Ministro Zenteno.

Han sido invitadas varias familias y caballeros.

Se ha pasado la siguiente invitación: "El ministro de Chile, al comandante y oficiales del erencio " Ministro Zenteno" tienen el honor de invitar a usted a un Té que tendrá lugar el viernes 13 del presente, a bordo de dicho erencio, a las 9 p.m.

Guayaquil, setiembre 12 de 1901.

Los boques del buque estarán en el muelle botable de 24 a 9.

Se ruega presentar esta invitación sujeta de embarcarse."

El señor coronel Flavio Oliva, ha sido nombrado Intendente de Policía de la provincia de Pichincha.

"Los miembros de la Comisión Nacional trasgán a usted se dignen acordar el paso en ferrocarril que, en honor del Excmo. señor Ministro Plenipotenciario de Chile en esta República y de los señores comandante y oficiales del erencio "Ministro Zenteno", se llevará a efecto el domingo 15 del presente mes. El vapor "Colón", que conducirá a los invitados a Durán, lugar de la estación del ferrocarril, partirá de un muelle, el espedro día, a las 8 a. m. Guayaquil, setiembre 12 de 1901. Nota.—Se aplica respuesta en la secretaria de la Gobernación."

El banquete que dará la Comisión Nacional el 18 de setiembre al señor ministro de Chile y a los marinos del erencio Zenteno se verificará en el salón de la Comisión Filantrópica del Guayas. En esta fiesta estarán representados por delegados el Congreso el Ejecutivo y todos los poderes seccionales de la República.

La salsa preferida

Fontenelle, el viejo filósofo francés, era muy aficionado a los espárragos, pero le gustaban con aceite y vinagre; y su amigo el cardenal Dubois no se le menos coloso por aquella verdura pero los prefería en salsa de mentaquilla.

Los dos fueron invitados un día a comer en casa de la señora de Tancis, mujer célebre por su talento y como conocida la diferencia de gustos entre sus dos huéspedes, dió orden al cocinero de que preparase la unidad de los espárragos con salsa y la otra mitad con aceite y vinagre; en el momento de sentarse a la mesa sólo faltaba el cardenal Dubois, y en lugar de éste llegó la noticia de su muerte repentina.

Fontenelle exclamó: "¡Muerto!... Poco es verdad!..."

El mensajero respondió "Desgraciadamente, sí, lo es!"

Entonces Fontenelle se precipitó de un salto en las cocinas, gritando con los señores de la mesa: "¡Juan, todos los espárragos con aceite y vinagre!" Esta fué toda su oración fúnebre.

Dado el compromiso contraído entre el actual gobernante y su antecesor, se cree que en los puestos públicos ahora llenados adictos a uno y a otro, pero si fuera cierto que sólo son llamadas los nuevos...

Ferrocarril del Sur

Señor director de "El Telégrafo": Invocando la gran idea patriótica en defensa de los intereses del ferrocarril de El Oro, de esa obra grandiosa, que será la arteria provincial para detramar y abastecer a la Costa, y sobre todo a Guayaquil, de los consumos de primera necesidad, con abundancia y prontitud; porque en sus costas Occidentales son los granjeros y exportadores naturales de estos bajes, son las oficinas para procrear una población inteligente y vigorosa, que venga a desarrollar la riqueza exuberante de nuestros campos; porque el Guayas, y el ferrocarril de El Oro, son dos hermanos gemelos, que desarrollarán entre nosotros tal grado de riqueza, de ilustraciones y de poder, que seremos emulos de las naciones más adelantadas y poderosas.—Es preciso—á lo que creo, señor director, que esos grandes patriotas de Machala y el Esmeraldas, recibiendo tales clases de estímulos y de recursos para llevar adelante su grandiosa obra, parece que la codicia y la falaz especulación quieren arrebatársela. La alarmante noticia de que Mr. Harman, propone por el ferrocarril de El Oro, que en doscientos millones, que desarrollarán entre nosotros tal grado de riqueza, de ilustraciones y de poder, que seremos emulos de las naciones más adelantadas y poderosas.—Es preciso—á lo que creo, señor director, que esos grandes patriotas de Machala y el Esmeraldas, recibiendo tales clases de estímulos y de recursos para llevar adelante su grandiosa obra, parece que la codicia y la falaz especulación quieren arrebatársela. La alarmante noticia de que Mr. Harman, propone por el ferrocarril de El Oro, que en doscientos millones, que desarrollarán entre nosotros tal grado de riqueza, de ilustraciones y de poder, que seremos emulos de las naciones más adelantadas y poderosas.—Es preciso—á lo que creo, señor director, que esos grandes patriotas de Machala y el Esmeraldas, recibiendo tales clases de estímulos y de recursos para llevar adelante su grandiosa obra, parece que la codicia y la falaz especulación quieren arrebatársela.

Pero para que no se repitan negociaciones rimbombas vamos a recomendar en un importante diario los estudios del ingeniero Sr. Dougherthie, doctor Polibio Oliva y otros, que demuestran las grandes dificultades de esa vía, á la par que un completa inutilidad.

Por el ferrocarril a Guacacema arranca de Machala por el Jubones, Yunguilla, Pampas de Tarqui y Guacacema—El ferrocarril del Oro que ya cuenta con 20 kilómetros más recorridos que los del aborregado patriotismo de los Guantones de Machala, Tarqui, y costando el Jubones con terrenos admirables y riquísimos para una colonización, que es á lo que el Congreso debe ayudar, con grandes recursos que la obra más grandiosa y provechosa para el engrandecimiento de la República.

S. S. amigo. José Domingo Elizalde Vera.

ECOS

DEPARTAMENTO

Se necesita alquilar un departamento... en buenas condiciones y que no cueste más de 30 sueros.

La Equitativa

The Equitable Life Assurance Society... Sociedad de Seguros sobre la Vida

Banqueros Banco Comercial y Agrícola. Agente General Arente Viñero, Vicente González Bazo, Eduardo Ferrero.

Table with financial data: Activo Financiero de la Sociedad en 31 de Diciembre de 1900, Pagos por siniestros, cancelación de pólizas, etc.

Todas sus Pólizas son indispugnables desde el primer año de su emisión. Hace próximos al 1.º año, por el valor total en efectivo de sus Pólizas sin más garantías que la Póliza misma.

EDUARDO FERRO. Guayaquil, agosto 28 de 1901 - 6322-15 v. SEPEDIDA Participo a mis amigos y a mi clientela en general, que por la premura de mi viaje, me ha sido imposible despedirme personalmente...

Siempre Que

... el sistema precisa de una medicina purgante, que sea a la vez suave y eficaz, se encontrará que los

Meca "Tabloides" registrada de Cáscara Sagrada

son más fáciles y agradables de tomar y mucho más suaves en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Burgonds Wellcome and Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Droguería Alemana

de Holzer Glanssel GUAYAQUIL

BANCO TERRITORIAL COMPANIA ANONIMA CAPITAL PAGADO..... \$ 400.000

Resumen por el Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas a junta general extraordinaria para el día 20 de los corrientes a las 9 a. m., en el local del Banco, con el objeto de dar cuenta de la gestión y aprobar el presupuesto de la misma.

Por el Banco Territorial, J. M. Co. Gerente.

VENTA En los altos de la casa número 21 de la calle de Alcedo, se venden un par de espejos grandes con una buena casa. Entendese con su dueño en la misma casa.

AL COMERCIO Se le pone en conocimiento que el señor Celedonio A. Mendoza, en donde la fecha el único autorizador para cobrar las cuentas del Maestri Fiscal y las de su oficina. El Director.

6106-15 veces Set. 12.

"La Opera" FIESTAS DEL 9 DE OCTUBRE

El Sábado 14 del mes actual, apertura del nuevo local anexo al almacén "La Opera"

Surtido completamente nuevo y recibido especialmente para las FIESTAS PATRIAS, es el que ofrecemos a nuestros favorecedores en nuestro Comptoir anexo.

Guayaquil, Setiembre 12 de 1901.

RAYMOND & Cia.

Compañía

Transatlántica de Barcelona Pongo en conocimiento del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.

F. Durán y Rivas. Nota—También se recibe carga para Génova y Trieste. Agosto 19 de 1901—6362—1 m

Avisos del día

AL PUBLICO Pongo en conocimiento del público y de la persona que compra la casa y solar que se rematarán mañana ante el Excmo. Jefe de la ciudad que sigue la familia Choptina contra los herederos de don Pedro Jurado, que comprara un pedo, sus dichos casa y solar con su propiedad por habérsela comprado hace cuatro años ó ménos, y si no le ha entrado en posesión de dichos bienes al no por engaño de los vendedores.

Hago presente, además, que sigo un juicio sobre entrega de dicha casa y solar, juicio que se encuentra en la Escribanía del señor Maldonado. Guayaquil, Set. 13 de 1901.

Carmen E. Freile. Set. 13.

Fotografía "América"

AL PUBLICO tener iluminada con magnífica luz incandescente mi establecimiento artístico, todas las noches de 8 a 9, en donde encontrarán retratos de principales señoras de esta ciudad, y retratos iluminados de colores con el parecido perfecto.

J. Rodríguez González. 4406-3 m. Set. 13

Crónica

Colegio Vicente Rocafuerte El Nave de O tubre próximo, con motivo de las fiestas patrias, se celebrarán las conferencias públicas de los alumnos de este plantel. De cada materia que se dicta en las clases, habrá dos contendores. —El jueves próximo, a las ocho de la mañana, habrá una reunión general de profesores y alumnos con el objeto de oír la lectura del nuevo Reglamento. La reunión se efectuará en el salón de actor; los alumnos, tanto internos como externos, llevarán sus respectivos uniformes. —El 20 de setiembre tendrá lugar la recepción de los trabajos, para el concurso abierto por el profesor de historia de la clase de tercer año de Filosofía llamado Alfredo J. Valenzuela V., los que versan sobre «Guerra y resultados de la revolución francesa».

La mejor composición obtuvo una medalla.

Fiesta en Pueblorvijo El domingo, 23 de los corrientes, se celebró en Pueblorvijo las vapores solemnemente de la fiesta de la Virgen de las Mercedes.

El lunes 24 será la festividad, en que se bendecirá el reloj últimamente colocado en la iglesia del pueblo; habrá carreras de caballos y bicicletas, baile de máscaras y otras diversiones. Los toreros se aprestan para ir a echar una cana al aire.

Goleta Dos amigos En la semana pasada encalló en el bajo de Zamora, cerca de punta de Cambray, situada al N.O. de Pená, la goleta nacional "Dos Amigos", que salió de este puerto con rumbo a Salinas, a traer sal para la Sociedad de Crédito Público. La goleta fué despedazada por la fuerza de las olas y los tripulantes lograron salvarse en la playa del bajo mencionado.

La embarcación perdida pertenecía al señor Ledesma, antiguo empleado en la compañía de vapores inglesa.

Museo Ayer, de una a tres de la tarde, se abrieron al público las puertas del Museo del colegio Vicente Rocafuerte.

Los visitantes numerosas personas. El señor José M. Freile, ayudante de Física, recibió a los concurrentes.

Los cadetes Ayer, a las dos de la tarde, partieron para Quito, por vía de Babahoyo, los señores Benigno Vela, Sergio Uribe y José J. Borja, cadetes del Colegio Militar de Quito, que vinieron de esa ciudad a salir al comando y oficialidad del crucero "Ministro Zenteno".

Informaciones militares Van a ser dados de baja todos los jefes y oficiales que pasan sus revistas como en comisión en esta plaza.

El comandante Juan Yaceta, primer jefe del batallón Guayas Nº 61, ha sido dado de baja y nombrado en su reemplazo al conan-ante José María Villota.

Notas personales Ha llegado de Centro América el notable poeta colombiano Isaias Gamboa.

Movimiento de vapores Hoy, a las 7 1/2, salió el "Danale", para el pueblo del mismo nombre, con los siguientes pasajeros en 1.º Cruz Villamar, Ponce, Aquiles T. Martínez, Juan de D. Villamar, José R. Salto, Buenaventura Arango, y niño, Moisés Martínez, Luis M. Galvez, Amador Valverde, Andrés B. Sánchez, Vicente Ayer, Juan López, Carlos A. Macías, Francisco Armas y hermano, Santos Campasso, Juan Armijo, Juan Oviado de hija, Herminia L. de Villamar, María S. Conforte y Luisa Maldonado.

A las 10 de la mañana, en San Antonio de Naranal con los siguientes pasajeros: Manuel M. Vera, Isaias Justaviano y Juan J. Malia.

Vapor para el Norte El martes será despatchado para Centro América y San Francisco de California, el vapor alemán "Daphne".

Toreros Antier llegaron de Quito los toreros Francisco Avilés (a) Currito, Sebastián Rivero (a) Chaleco, Francisco Llano (a) el Rubio, Rafael López (a) Mestizo y N. Mendoza (a) el Follo.

Próximamente darán algunas corridas de toros en el cuadrilitero de la Plaza de la Victoria.

Hechos diversos En la esquina de las calles de Luque y Pedro Carbo, frente a la Fotografía Lazarte, se desbocó anoche, a las 8 1/2, uno de los caballos que habalan al coche Nº 30 y atropelló a un grupo de personas que presenciaban las exhibiciones del Biógrafo Americano.

El conductor del vehículo fué reducido a prisión.

Un caso de matrimonios, atendió ayer cuatro demandas, en el Palacio Episcopal. —Se ha enviado fluido vacuno a Machala y Santa Rosa. —Jacinto Arieta y Pedro Andrade, menores de edad, tuvieron un altercado ayer, a las 12 1/2 p. m., en la Avenida Olmedo.

El primero le asedió a su contenedor un terrible puñetazo en el estómago, que lo dejó sin respiración, por algunos momentos. —Ayer en la tarde, el inspector municipal Murillo condujo a la cárcel a Rafael Vázquez, por haberse roto la cabeza, de un gerretazo, a un muchacho, en la esquina de las calles de Seis de Marzo y Ayacucho. —Se encuentra detenido en la Intendencia de Policía, Daniel Nieto, para la averiguación de la pérdida de dos mil sueros.

El Otoparí debía salir esta tarde para Santa Uta, pero se ha dispuesto que no efectúe el viaje. Gobernación Está terminada la febrada de la parte nueva de la casa de gobierno, que mira al Malecón y muy pronto terminarán los trabajos por el lado de la calle de O. Ballén.

Disposición La comisaría municipal ha dispuesto que sea inutilizado todo dueño de casa ó inquilinos que arroje basuras a la vía pública antes de las 4 de la tarde.

Esta disposición obedece a que muchas personas arrojan las basuras a la calle antes y después de que pasan los encargados del servicio del asfo.

Sumario Se ha instruido un sumario en la comisaría del señor José P. Arco, contra Agustín Horacio Martínez, acusado de haberse sustraido dos docenas de camisas sin el consentimiento del señor Andrés Corrosus.

Tiro al blanco El lunes próximo efectuará ejercicio de tiro al blanco, en Cerro Colorado, la brigada de artillería "Secre".

Principio de incendio Anoche a las 8 1/2, se dió el alarma de incendio, por haberse quemado un toldo en la casa del señor Miguel Alvarado, situada en la esquina de las calles de 9 de Octubre y Morro.

Ninguna de las bombas llegó al sitio amagado, porque los acumuladores eléctricos señalaban las docenas 0-1, que no corresponde a ningún cuartel.

Obitos Anoche dejó de existir la respetable señora Mercedes Coto viuda de Lavana, víctima de una pleuresía.

El sepelio se verificó a las 3 y media p. m.

También ha fallecido la señora Mercedes Constante de Rendón.

APUNTES TAQUIGRAFICOS El médico ruso Bosewits asegura que el sol es azul y no trata de ignorarles a los que lo vemos de color amarillo rojo.

Este descubridor ha de haber exclamado: ¡ureka! cuando se convenció de un valioso descubrimiento.

Emma Goldman, la famosa sacerdotisa anarquista, que, según no comunicaba, ha sido reducida a prisión por creérsela cómplice del que ateció contra la vida del presidente Mac Kinley, dice refiriéndose al gobierno yanqui que es más despojado aun que el del czar de Rusia y que los moscovitas gozan de más libertad que los nosotros americanos.

Esta señora según parece está chivila y sus declaraciones contra el pueblo norte americano y contra sus instituciones nos hacen creerlo. Los periodistas yankees, que es el alma del diablo, si es que lo hay.

Los monjes benedictinos franceses, fabricates del licor que lleva ese nombre, han resuelto salir de Francia con motivo de la ridícula ley de las congregaciones y está biberen en la isla de Elba, donde han comprado los cascos de guerra que usó Napoleón B naparte cuando su primera abdicación y destierro. Las monjas fabricantes del Ohartrous se también van a salir del recinto francés.

Ambos cuentan con lo a última hora. Waldek Rousseau les dé ciertas facilidades para que no queden; pero su idea produce una pérdida en los intereses del Erario, producidos por los impuestos de los licores con que especulan. —Mientras menos bulo más claridad.

El socialismo español, anémico en su principio, está alcanzando hoy gran preponderancia; en el año 1891 reunieron 3,000 votos, en el actual han alcanzado 60,000 votos y obtenido seis actas de diputados.

Aquel partido persigue la emancipación, bienestar y proveer de los obreros y por medio de la fraternidad y constancia en un laburo firme victorioso.

Algunos electricistas afirman haber descubierto un nuevo sistema de telegrafía sin hilo y sin postes diferente del de Marconi.

Los conductores de la electricidad de que se sirven en estos casos son las capas acuíferas que atraviesan la tierra en todas direcciones.

El sentimiento catalanista está abarcando mucha importancia en la patria de Castelar.

Cataluña, que hasta en idioma difiere de las otras regiones, reclama su autonomía dentro de la unidad nacional y quiere ésta, para poder desarrollarla libremente un comercio é industria hoy desahucada.

Los gobernantes se oponen a dársele, sin acordarse de lo que pasó en Cuba; y esto exacerbando los ánimos de los patriotas los llevan hasta pensar en la independencia rompiendo los moldes de la centralización. —(o)— A. Tebas.

Moscas extraordinarias

En el artículo «La Intervención que publicó el Nacion he encontrado una novedad en este país: el mosquito.

Los pigmeos que la han emprendido (la reconstrucción de la antigua Colombia) se parecen a esas moscas que quieren salir al sol con alas.

Qué descubrimientos tan prodigiosos es el de que existen moscas que se ponen alas de cera para salir al sol! —(o)—

Algunas moscas debieron de ser del género de las que quieren salir al sol con alas de cera. FALSTAFFIO

Espectáculos

TEATRO OLMEDO.—Dado el carácter de la función que se celebró anoche en este teatro, era lógico esperar una de esas veladas que forman época en nuestras crónicas sociales.

El teatro presentaba un golpe de vista admirable: brillo de sedas sobre agraciados cuerpos de mujer, brillo de joyas, brillo de bellezas, brillo de pecheras... un deslumbrador conjunto formado por lo más escogido de la ilustrada sociedad de Guayaquil que se reunía para recibir tributo de simpatía á los dignos marinos chilenos en cuyo obsequio se había organizado la función.

Hace mucho tiempo que por razones que no son del caso, y quizá por falta de interés no se logran ver en Guayaquil público tan escogido como el que concurrió á la función de anoche, por cuyo éxito damos la más cordial enhorabuena a la compañía de La Rosa. Justo es decir también, que la compañía puso de su parte cuanto le fué posible para la mayor lucidez de la fiesta, cumpliendo todas y cada una de las artistas en discreción y perfeccionamiento al teatro presentaba un golpe de vista admirable: brillo de sedas sobre agraciados cuerpos de mujer, brillo de joyas, brillo de bellezas, brillo de pecheras... un deslumbrador conjunto formado por lo más escogido de la ilustrada sociedad de Guayaquil que se reunía para recibir tributo de simpatía á los dignos marinos chilenos en cuyo obsequio se había organizado la función. Hace mucho tiempo que por razones que no son del caso, y quizá por falta de interés no se logran ver en Guayaquil público tan escogido como el que concurrió á la función de anoche, por cuyo éxito damos la más cordial enhorabuena a la compañía de La Rosa. Justo es decir también, que la compañía puso de su parte cuanto le fué posible para la mayor lucidez de la fiesta, cumpliendo todas y cada una de las artistas en discreción y perfeccionamiento al teatro presentaba un golpe de vista admirable: brillo de sedas sobre agraciados cuerpos de mujer, brillo de joyas, brillo de bellezas, brillo de pecheras... un deslumbrador conjunto formado por lo más escogido de la ilustrada sociedad de Guayaquil que se reunía para recibir tributo de simpatía á los dignos marinos chilenos en cuyo obsequio se había organizado la función.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Curando en pocos días, dispepsias, gastralgias y catarras intestinales, como a diario lo certifican millares de curados acreditados.—Representante, RICO RDO MOZA.—"Restaurant Universal" Suca N. 11

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espaldas & desaparecen a las primeras tomas del

El Bazar Americano

de R. B. JONES.

TIENE DE VENTA:
Artículos de zapatería—Camisas de lana y algodón—Casimires ingleses—Cajas para hielo—Cajas de hierro—Camas de hierro y metal—Colecciones de alambre—Calzado americano—Cubiertos de Plaque—Escritorios y Sillas americanas—Baúles y Sillas para viaje—Género americano para sábanas—Lámparas de nickel—Faroles para tendales—Medias de lana y algodón—Monturas—Cabezas y Riendas—Maletas—Máquinas de coser—Máquinas de escribir—Pianos mandolin americanos—Ponchos de caucho—Tubería de hierro—Revólvers y Cápsulas—Vinos de California—Servilletas y Manteles—Whiskey americano—Gran surtido de artículos de hierro enlozados, y muchos otros artículos que sería largo enumerar. Guayaquil, Setiembre 1º de 1901. N° 6393—1 m.

Listerol de Ayala

Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangrena, siete cueros, disenteria, angina, golpes, granos, barros, espiñallas, caspa y erupciones en el cuero cabelludo.
DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" de R. B. JONES
NOTA.—Advertir al público que los que quieran tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por su mismo inventor, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" el señor R. B. Jones, único agente mio para la venta de este producto.
Hacienda "Los Angeles", Marzo 10 de 1901.
Setiembre 1º de 1901.—N° 6394—1 m. Arcadio A. Ayala.

Confitería y Pastelería

"LA ESMERALDA"

Fábrica: Sucre 144. Teléfono: 460. Sucursal: Pedro Carbo 143
Avisamos a nuestra numerosísima clientela y al público en general, que la dulcería que existe en la calle "Pedro Carbo" 143, es nuestra Sucursal, y que hasta la fecha no tenemos ninguna otra.
Parreño & Peix.
Guayaquil, agosto 28 de 1901.—N° 6391—1 m.

Dulcería "La Palma"

NO TIENE SUCURSAL

Tiene su laboratorio y despacho en la misma casa, calle de la "Municipalidad" N° 69, donde su numerosa clientela y el público en general encontrará como siempre, dulces frescos, piezas montadas para obsequios, ramilletes, centros de mesa para banquetes, vinos y licores.
Está en exhibición un gran surtido de adornos que acabo de recibir, como son Trofeos, Cupidos, Santos, Hojas, Flores y otras varias.
F. Cabanas Plá.
Guayaquil, agosto 27 de 1901. 6376—1 m.

LOTERIA MUNICIPAL

DE LA JUNTA DE BENEFICENCIA DE GUAYAQUIL
Para el 15 de Setiembre de 1901
SORTEO Núm. 217

En la Plaza de Rocafuerte a las 4 p. m.
Se venderán diez y nueve mil billetes (color amarillo claro) a 20 ctva. de suere cada uno, cuya numeración será del N.º 61,000 al N.º 79,999, dando al público las suertes siguientes:

| PLAN DEL SORTEO | |
|--|-----------------|
| 1º Suerte..... | Sp. 1,000 |
| 2º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 4 cada una..... | 4 32 |
| 2º Suerte..... | 4 20 |
| 3º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 10 |
| 3º Suerte..... | 4 8 |
| 4º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 4º Suerte..... | 4 8 |
| 5º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 5º Suerte..... | 4 20 |
| 6º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 6º Suerte..... | 4 10 |
| 7º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 7º Suerte..... | 4 20 |
| 8º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 8º Suerte..... | 4 10 |
| 9º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 9º Suerte..... | 4 10 |
| 10º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 10º Suerte..... | 4 10 |
| 11º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 11º Suerte..... | 4 20 |
| 12º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 1 cada una..... | 4 8 |
| 12º Suerte..... | 4 100 |
| 13º aproximaciones, 4 anteriores y 4 posteriores a S. 2 cada una..... | 4 16 |
| 109 simulaciones, para los números cuyas dos últimas cifras sean iguales a las del número que obtiene el premio mayor de S. 1,000 a S. 1 cada una..... | 4 180 |
| 1,710 Reintegro, para los números cuya última cifra sea igual a la del número que obtiene el premio mayor de S. 1,000 a 20 centavos c. u. | 4 342 |
| 2,008 números agraciados entre suertes y premios..... | Valor Sp. 1,900 |

NOTA.—Las simulaciones no tienen derecho a reintegro.
Los números agraciados serán pagados, al día siguiente del sorteo, de 1 a 4 p. m., en la Administración calle "Pedro Carbo".
El billete es el único comprobante para el pago.
El derecho de percibir el valor de las suertes y premios caduca a los seis meses de verificado el sorteo.
EL PROCTORADOR,
Dr. Rafael Guerrero.
EL INSPECTOR
Juan E. Rolando.
EL ADMINISTRADOR,
Pedro G. Córdoba.
EL ESCRIBANO,
Antonio D. Maldonado.

FOLLETTIN

SUICIDIO HEROICO

por N. A. GONZALEZ.

Hallábase hacia tiempo de guerra. Se decía que pronto debían romperse las hostilidades entre Colombia y el Perú. En Guayaquil se hacían grandes preparativos de defensa.
El general Juan Illingworth, aquel de quien se ha dicho que era un Adonis visto por un lado y un Marte por el otro, por tener la mitad de la cara destrozada por la metralla; el general Illingworth, noble inglés, que había renunciado a sus pergaminos, por venir a servir a la causa de América, como su ilustre compatriota lord Byron fué a buscar la muerte al pie de los muros de Missolonghi, luchando por la independencia helénica; el general Juan Illingworth, decimos, que era comandante general del apostadero de Guayaquil, había dado orden al comandante Wright y al comandante Taylor, que mandaban, respectivamente las goletas *Guayaquilena* y *Pichincha*, de hallarse listas para zarpar a la primera señal.
El alférez González, al tener conocimiento de lo que pasaba, suplicó al viejo Bustamante que apresurara su matrimonio con la gentil Rosita; ésta unió sus ruegos a los del enamorado joven, y el 8 de julio de 1828, sin pompa de ninguna clase, se efectuó la ceremonia nupcial, con la condición, impuesta por el comandante de que los recién casados vivieran con él.
Cuando los pocos invitados al matrimonio se retiraron, y el anciano soldado dejó sólo a sus hijos, Rosita, rechazado a González, que intentaba cogerle las manos, dijo:
—Juan, tenemos que hablar.
—¿Qué ocurrel preguntó admirado él hasta entonces dichosísimo joven.
—Ocurre algo tan grave, tanto, que necesito pedirte que te revistas de gran valor para oírme.
—Habla, por Dios!
—Te he engañado miserablemente. Siguió un momento de espantoso silencio, interrumpido apenas por la respiración fatigosa y anhelante del alférez y por los sollozos de la joven esposa.
Al fin ella habló, habló en voz baja, precipitadamente y lo confesó todo. El capitán Urriaga, el mejor amigo de González, había abusado indignamente de la confianza del compañero y del candor de la dulce oriunda. Ella no había tenido valor para controlarlo todo a su prometido, pero lo tenía para pedir al esposo que la castigara. Urriaga había partido a incorporarse al ejército en Cuenca y ella estaba en cinta.
Pálido e inmóvil escuchó González el terrible relato, con los ojos fijos en los grandes y húmedos ojos de Rosa. Cuando ésta terminó de hablar, dejó caer la cabeza entre las manos y permaneció así largo rato. Pensaba en sus ilusiones muertas, en su felicidad destruida, en su vida destruida.
Al fin se levantó. Miró con infinita piedad a la mujer a quien tanto había amado, que se arrojaba a sus pies, loca de desesperación, y separándose suavemente, salió de la casa sin volver la vista atrás.
La joven extendió los brazos, le llamó por última vez con roncav voz y cayó desmayada junto al blanco lecho nupcial, detrás de cuyas cortinas, había invisible el amor, el desengaño de un corazón ardiente y generoso.

El 31 de agosto se avistaron en la Punta de Malpelo los tres buques.
Eran alférez en la *Guayaquilena* los jóvenes Juan González, Luis de Tola y Avilés y José María Urbina. Andando el tiempo, el segundo de ellos llegó a ser obispo de Portoviejo y el tercero, (en 1852), fué el quinto presidente de la república del Ecuador. Y servía en el mismo buque como guar-

dia-marino otro valiente joven.—don Francisco Robles,—que también llagó a ocupar años más tarde la primera magistratura de nuestra patria.
Robles era muy bromista, y al ver a González siempre sombrío, solía decirle:
—Tengo la seguridad de que te van a matar en el primer combate.
—¿Y a éste, preguntaba Urbina señalando a Tola, qué le sucederá?
—Lo ascenderán por su buen comportamiento.
—¿Y a mí! agregó don José María....
—A tí! A tí te agujerarán el cuerpo.....
—¿Y tú, no cuentas también con algún pildorazo en el reparto que haces?
—Yo saldré ileso; y si no, ya lo veremos, pues parece que voy a comenzar la danza. (1)
En efecto Wright ordenó dar carga a la *Libertad*.
Creyendo la coberta peruana que la intención de la colombiana era ser aborrida, rompió sus fuegos, que le fueron inmediatamente contestados.
El combate fué corto, brillante y corto.
Se hizo lujo de valor por ambas partes.
—"La *Libertad*", dice Wright en su parte, logró cortar las espaldas con que la tenía amarrada la *Guayaquilena*, para evitar que se le acercara la *Pichincha*, que entró demasiado tarde en combate. Ambos buques se separaron con el objeto de reparar sus averías, retirándose la *Libertad* a Paíta y regresando la *Guayaquilena*, seguida de la *Pichincha* a Guayaquil....
"La patria tiene que deplorar como una verdadera desgracia la muerte del valiente alférez Juan González, que cayó batido por un león y que intentó saltar por dos veces al abordaje."
En efecto González se hizo matar. Robles, que a nadie cedía en bravura le recomendaba prudencia en medio del fuego; pero el desgraciado joven estaba decidido a morir..... y murió.
El alférez Tola fué ascendido, y Urbina, como Robles se lo había pronosticado, recibió una herida. (2)
Urbina fué también herido tres años antes en el sitio del Callao, donde mereció ser especialmente citado por su comportamiento.
Y sin embargo, el veterano que había probado su valor y derramado su sangre por la independencia de América, en aquellos combates dignos de la epopeya, fué más tarde llamado cobarde y débil, por los pigmeos de nuestras infrecuentes guerras civiles. .1

pectivo; fueron muy aplaudidas y con justicia.
La niña Gloria, promete ser una verdadera reprensora para el arte, denotando un superior talento y aptitudes incógnitas para el difícil arte escénico.
El señor La Rosa admirable es el desempeño de su papel; y contribuyendo con buena voluntad y facilidades al conjunto las señoras Servin y Garcés.
La *Zamencora*, ese inimitable baile nacional de virtud que entusiasma y tiene la virtud de herir tan dulcemente las fibras del corazón, fué hábil y ajilmente bailada por una pareja *pur sang* que mantuvo la atención del público, hasta hacerle estallar en entusiastas aplausos, obligado a la par a repetir por tres veces. Por cierto que bien lo merecen, sobre todo la bellísima señora Dora Zarricota.

Que tan hermosa la vimos
Y tanta al derrocho
Que hasta (Que viva, dijimos)
la madre que la parió!

Desearíamos que no sea esta la única vez que veamos a la simpática pareja inquirir en nuestro coliseo sus grandes dotes para el arte de Terpsicore.

Lo pasado, pasado será el programa, dejando en todo el auditorio la expresión de la satisfacción de aquella serie de agradables impresiones.

Si la señorita Valcárcel no contara ya con las simpatías de todo nuestro público, en la sola función de anoche se las hubiera enjendado completamente.

La señora González, el señor Servin, Bueno y García rayaron a gran altura demandando que tenían empeño en el buen éxito.
Solo desearíamos que se repitieran con frecuencia fiestas sociales como la de anoche y que, saliendo de la ordinaria rutina de la monotonía a que nos tienen acostumbrados las compañías que han estado últimamente, se organizaran programas como el de anoche para las sucesivas veladas.

Sabemos que este es el pensamiento de la empresa y desde luego le garantizamos el éxito.
La orquesta habilmente dirigida por el joven maestro Penella, por á pesar de sus esfuerzos, dejó entrever mucha falta de ensayo en perjuicio de la armonía. No podrá evitarse? Por qué, francamente, no resulta y valdría más que el teatro tocara solo.
Para terminar: encontramos en el coliseo de la Sr. M. G. de La Rosa, con una impresión agradablemente. El nuevo telón de boca obra del pintor escénico señor Sagrañas que es una obra recomendable por la belleza del colorido y acertada composición.
Para el sábado 14 anuncian el beneficio de la Sr. M. G. de La Rosa, con el grandioso drama original de Victoriano Sardon, "Tosca"—Ortiga.

CAMPO NEUTRAL

AL PUBLICO

Habiendo los diarios de la mañana da cuenta de un incidente ocurrido anoche en el Teatro, en el que aparezco como insultando a este país, declaro que esto es absolutamente inexacto.
Los hechos pasaron del modo siguiente:
Me presenté a ocupar mi luneta y como hallara sentada en ella a otra persona, le pedí a ésta que la desocupara; y como resistiera con términos groseros a hacerlo, le dije en voz alta y bastante airado: No sea Ud. tan sinvergüenza!
Estas palabras indudablemente, fueron mal interpretadas, y á esto se debió que me intercpara en otro Mirador, de nacionalidad extranjera, á quien solo anoche conocí.
He á lo todo.

Ahora cumpíenme manifestar que vivo y trabajo en el país y que muy lejos de hablar de él, abrigó el mayor reconocimiento por la hospitalidad que se me ha dispensado.
Cúmplenme al mismo tiempo agradecer al señor Intendente por su agilidad y fino en resolver el incidente de que me ocupo, pues una vez que tuvo conocimiento de la verdad, ordenó mi inmediata libertad.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1901.
Nº 4409—1 v
Enrique Oretón.

FELICITACION

En la edición de "El Telegrafo" de ayer y en "El Tiempo" de esta mañana, he leído el telegrama felicitación que ha dirigido el señor Miguel G. Hurtado al señor General Plaza.
Nada tendría que censurar por ese acto de cortesía, porque todos tienen perfecto derecho para felicitarse y felicitarse con las malas causas, según el criterio de cada cual, si el señor Hurtado lo hubiera hecho individualmente por sus convenciones; pero es el caso que el Cuerpo de Bomberos de Guayaquil se ageno á esa manifestación.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1901.
Nº 4410—1 v
Un bombero.

(1)—Biprograma Históric
(2) Históric